
近日，贵阳一小学7岁小女孩因为其家长对
教师布置过多作业与老师产生冲突。在班里被孤
立，出现心理问题。班里家委会联名37名家长撰
写请愿书，逼迫这名小女孩转学。目前，该女孩家
长已把孩子转到另一所学校上学。当地教育局已
经对涉事教师做出师德处理，给予全区通报批评、
撤销年级组长职务、取消“市级名班主任”称号的
决定，并对学校相关领导进行约谈。通报称，该班
班主任因为收家委会的礼品、公布成绩排名、泄露
考试试题被教育局通报处分。

（来源：看看新闻）

@Irvingao_XXXX：这37名家长要求其他
小孩转学的行为过激了，但是对自家小孩的教育
方向还是很清醒的，不做作业毁终身啊。让喜欢
不做作业的小孩聚在一起吧。

@甜歌儿：家委会都搞出了饭圈的味。
@组织派我来：39名家长有37个联名请愿，

有一个未支持，难得啊。
@画戟凝香：作为老师，他不写作业，我批评

教育、通知家长，做到我的本分职责，就够了。如
果再不做，就不要管了。

@超漂亮iceice：我觉得吧，老师留了你可
以不做，但是不能阻止老师留，其他同学做就可
以了，毕竟大家都想进步提高成绩。

@泰加林原：这说白了其实是鸡校和佛妈的
矛盾，佛妈不想鸡娃，其实择校时其实可以不必
选鸡校，选择符合自己教育理念的学校更为明
智。

这是一个挺戏剧化的新闻。大多数家长们
的心态大抵是：你要“减负”“快乐教育”，我管不
着；但如果耽误我家孩子刻苦努力、学习进步，那
我绝不答应。要“减负”还是“鸡娃”，家长老师之
间可以多沟通。但根据当地通报，班主任却“挟
孩子以令家长”。教育可以理念不同，但冲突和
矛盾不能带歪孩子。可以肯定，请愿书是无效
的，可孩子受的伤害，怎么弥补？

近日，辽宁沈阳，一男子到当地社保中心办
理业务，由于天气寒冷，试图提前进入大厅避寒，
结果却遭物业保安以未到 9 点上班时间为由呵
斥，恶语驱赶，并发生推搡行为。10月17日，沈
阳社保事业服务中心在官网回应此事，表示：事
发后，市社保中心约谈保安所在的物业公司，“责
令物业公司予以严肃处理，认真整改”。17日晚，
涉事物业公司发布道歉信称，对涉事保安予以开
除 ，对 该 大 厦 物 业 经 理 给 予 降 薪 处 理 。

（来源：北青报）

@洪宾：避避风，你们大厦能倒啊？！
@蓝尚lanshangchina：最起码人性化一点，

既然有人，就开门进来避避寒也没什么损失。
@枫树i：可以在坚持原则的同时，倒几杯热

水，会不会好些？
@小雅：物业人员服务意识不敢恭维……
@蓑笠翁：这种事情也要说清楚规则，上班

之前提前到的群众，能不能进入大厅等候？我认
为应该允许，但如果内部管理规定就是不让进，
也不能怪负责执的保安。

@邪乎卅：还没到上班时间，保安也是尽自
己的责任，但是方法好像有点欠妥，希望以后可
以多培训一下。

@诺式媒女：态度实在恶劣，讲话也难听。
@ฅ靈～玖ฅ：辩证看待该事件，只是服务者服

务意识不到位，办事者未按公布的办公时间前往
办事造成的一个常规冲突事件而已，不必上纲上
线。

“恶语伤人六月寒”，那些充满敌意的言行，
让人在寒冷天气里更加寒心。保安的出言不逊，
当然有个人素质的原因，但开除保安就完事了
吗？大家还在看其身后的机构姿态。现在沈阳
社保中心不仅道歉，而且采取延长工作时间等措
施，过而能改。但需要提醒的是，冲突本质和这
关系也不大，关键的问题还是平等前提下的服务
意识。多一些笑脸，少一些冷眼，让热度来提升
满意度。

近日，天津辛口镇种植户徐先生称，在抢收玉
米时被执法大队挡住并罚款12000多元，并要求上
路车辆必须按照工地标准，对车轮进行清洗，出地
路面铺上红毯才能收割。18日，辛口镇人民政府发
布情况通报：依据有关规定，执法人员口头责令其
迅速整改，未作出视频中所述罚款等行政处罚及提
出铺设红毯的要求。辛口镇已成立专项调查组进
行深入调查，如进一步发现行政部门和行政相对人
其它违法行为，依法严肃处理。（来源：澎湃新闻）

@公子小黑：魔幻现实主义。
@大生小生：没有视频中说的那样，那就是有

人造谣咯？有人造谣倒是抓人呀？
@兔姐姐：我有点理解不了，什么时候路面有

土成了污染？
@不会功夫的潘达姚：沥青路面全是稀泥，行

车会打滑啊……所以我觉得罚款不妥，谁弄脏的
谁清理干净就好了。

@_三胖__151：这种收割机啊、农业机械啊，
上路前都需要冲洗的，和泥头车从工地出来都需
要冲洗一样。不是农民就可以不懂，路面上全是
泥的时候又开始说环卫做得不好了。

@曾经那么的难看：罚款有点多了，保证车轮
不带大泥是对的。

@成功工业轮胎：泥巴污染路面确实是个重
大安全问题，但我们可以换个更可行的管理办
法。职能部门要解决问题而不是把问题复杂化。

@lost horizon：近郊农场确实应当引导建
立除泥池。

所谓的“泥头车”，确实影响观瞻，也存在安全
隐患。但问题是，严格执法不等于机械执法，种地
哪有不带泥的呢？更何况要罚人家一万二？就显
得特别刺眼。忙着秋收的时候，可否协调，想想其
他办法来处理？办法应该总是有的。下意识地罚
款、要求清洗车轮铺地毯，是最简单的、最省事的，
但却不是最走心的，甚至都不是最科学的。执法
也得将心比心啊。
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（（视觉中国视觉中国））

家长不“鸡”娃反被排挤？
7岁女童遭联名请愿转学

市民欲进社保局避寒
却被保安大骂推出？

一个村2000多人“脑中风”？
当地通报：村医登记错了疾病名称，已纠正

在山东省单县莱河镇崔口村，上至
七旬老人，下至5岁小儿，多名村民名下
的城乡居民医保账户，近5年来莫名出
现多次脑中风的医保结算记录。据单
县相关部门初步排查，崔口村2000多名
村民，有37000多条医保结算记录存在
问题，类似情况在其他村庄也不同程度
存在。10月18日，当地通报称，经调查
核实，错误疾病名称在医疗结算系统信
息已纠正，并向群众进行了解释说明。
涉事村卫生室被暂停医保报销资格，涉
事村医医生执业证书被暂扣。针对该
卫生室涉嫌盗刷医疗保险门诊统筹金
问题，警方正在调查。（来源：新京报）

@董董：这么多“脑中
风”，没有大数据支持吗？

@小胆的土匪：乡村医
生对系统不熟悉，村民得个
感冒头疼的都随便填了个
代码就入账报销了。脑中
风可能是默认或是首选项
的，然后就出现了大量的病
例。目前看逻辑没问题，看
后续发展。

@眼睛里有一百颗星星
在闪亮：明显在踢皮球啊，这
事儿没这么简单，别怪系统。

@人生如梦如幻 Joe：

仅凭涉事卫生室村医不可
能做这么多，违规操作违法
过程竟然畅通无阻？绝不
可能。监管在哪里？

@黄伟国：这种诓骗医
保钱财的现象，必须要严厉
打击！

@一纳纳米阳光：动百
姓的救命钱，必须严惩不
贷，尤其是幕后黑手！

@小溪：监管不力！嚣
张至极！必须严惩！

@陈玉歌：医保卡为何
不能设置密码？

这么多人莫名其妙都脑中风了，这么久
都没有人发现不正常吗？当地的通报归结
于卫生室村医，能说服得了大众吗？其实无
论事情的内里是否存在欺诈骗保，对于医保
资金监管体系来说，真的是一记响亮的耳
光。但凡稍微核实一下，但凡有一点监督管
理的动作，也不至于出现如此荒谬的事情。
而令人心忧的是，这样的问题还不止一个
村。盖子已被掀开，那就查吧。

秋收车辆因带泥被罚
要铺红地毯才能上路？
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